

Los mejores del deporte en 2024: velocista paralímpica Omara Durand



Omara Durand

La Habana, 30 nov (PL).- Con una actuación perfecta en París-2024, la diosa paralímpica de la velocidad Omara Durand cerró definitivamente su carrera deportiva y figura hoy entre los mejores atletas cubanos de todos los tiempos.

Omara repitió en los Juegos Paralímpicos parisinos el triplete dorado conseguido también en Río de Janeiro-2016 y Tokio-2020 para totalizar once medallas de oro en citas estivales, tras debutar con par de cetros en Londres-2012.

El Estadio de Francia fue escenario de uno de los momentos icónicos del 2024, cuando la velocista cubana de 33 años de edad consiguió el título en la carrera de 200 metros el siete de septiembre, besó la pista, se quitó las zapatillas y dijo adiós.

Era su última prueba en competiciones deportivas y el público la reverenció con aplausos y ovaciones, mientras ella se deshacía en lágrimas con su guía Yuniol Kindelán y muy cerca de la entrenadora Miriam Ferrer.

La joven de piernas veloces y sonrisa auténtica, perteneciente a la categoría T12 (débil visual profunda), cubrió el trayecto en 23.62 segundos y dejó constancia de que se iba invicta, a lo grande, como ella misma dijo que deseaba retirarse: "Quiero que el pueblo me recuerde como la mejor atleta paralímpica del mundo".

Omara ganó en París el hectómetro con tiempo de 11.81 segundos y ninguna rival pudo tampoco con sus 53.59 segundos en la vuelta al óvalo.

Con esa actuación perfecta en su despedida, dejó además de once medallas áureas en citas paralímpicas, 14 primeros lugares en campeonatos mundiales y otras 13 doradas en cinco juegos parapanamericanos, suma que la ubica sin dudas en el selecto listado de las figuras legendarias del deporte mundial.

Sobre sus triunfos, Durand eludió jerarquizarlos en orden de importancia o disfrute. Cada vez que le preguntaban sobre eso, respondía en los mismos términos: Todas las victorias son maravillosas, las disfruto al máximo. No puedo decir que disfruto una más que otra porque realmente disfruto todas del mismo modo.

Virtuosa en las pistas, la joven nacida en la urbe oriental de Santiago de Cuba, la segunda ciudad en importancia de la isla, nunca se guarda elogios para el guía Yuniol y su entrenadora Ferrer.

Sobre el muchacho que corre junto a ella, dice que sus mejores resultados deportivos han sido junto a él y lo considera un hermano que la vida le regaló.

Respecto a la preparadora ha destacado en todas las entrevistas que han estado juntas desde los 15 años, «más de la mitad de mi vida», enfatiza. En esos años Miriam la acompañó en los momentos buenos, difíciles y emocionantes, al tiempo que agradece a su trabajo los resultados conseguidos en el deporte.

Omara dijo adiós a las pistas y nació la leyenda, se despidió como recordista mundial, la más rápida en su categoría, y ahora asume el desafío de servir de inspiración, recientemente le dedicaron un documental y está en fase de elaboración un libro que debe salir próximamente.

Desde niña padece de catarata congénita, una enfermedad degenerativa que ha empeorado poco a poco su visión, sin que le impidiera mantenerse en la elite del deporte, gracias, en gran medida, a su tenacidad y convicción para sobreponerse a los retos de la vida.

Tras su retiro Omara quiere dedicarle más tiempo a la familia, especialmente a su hija, Érica, y también desea estudiar, superarse, aunque dejó claro que seguirá vinculada al deporte paralímpico.

El año 2024 dejó dos momentos simbólicamente sublimes para el deporte cubano y mundial de todos los tiempos, las despedidas gloriosas, casi simultáneamente, del gladiador pentacampeón bajo los cinco aros Mijaín López y la velocista paralímpica Omara Durand.

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/371004-los-mejores-del-deporte-en-2024-velocista-paralimpica-omara-durand>



Radio Habana Cuba